

輝け！松っ子！

7月号

松組クラス通信

担任：柴谷美穂

梅雨入りをしてから「今日はお外遊びに行けるかな」と毎日空とにらめっこしている子ども達。青虫、ちょうちょに続き、トンボを捕まえたり、アメンボを捕まえたりしてまだまだ虫に夢中の松組さん。今は虫のアスレチックが作りたい！と会話が広がっています。保護者の方にいただいたカブトムシが成虫になったり、新たに鈴虫が仲間入りしたりと、これからも興味が広がっていきそうです(^)

今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

どんな泡ができるかな？

大きな紙の上でみんなでしゃぼん玉アートを楽しみました。ペーパー芯、ストロー、ワイヤー、ペットボトルなどたくさんの素材の中から好きな物を選び、どんな大きさのシャボン玉ができるのか、たくさん試して遊びました。息の吹き方を変えてみたり、色の混ざりに気づいたりと大興奮の子ども達。「先生見て」「〇〇ちゃん、〇〇くん見て」との声がずっと飛び交っていました。最後は泡を塗り広げて感触を楽しむなど遊び込んでいました♪



味噌作り体験

ついに、子ども達が楽しみにしていた味噌作り体験の日がやってきました！給食室さんに教えていただきながらみんなで挑戦！茹でた大豆が配られると「あったかいね」「いい匂い〜」といいながら、手でトントンと潰していきます。米麴を入れる前に匂ってみると「うわ、チーズみたい！」「焼き芋みたいな匂いがする」など様々な声が聞こえてきました。米麴も袋に入れてモミモミ…壺の中に入れて冬まで寝かせます。「11月ごろに一度壺の中を見てみると色が変わっていると思うよ」と給食室さんから教えてもらったので、またみんなで色の変化も楽しんでいければと思っています。「え〜待てない！」と言いつつも、「味噌おにぎりにする？」「味噌ラーメンにする？」と今からどうやって食べるのかを楽しみにしている子ども達です(^)

山地先生との音楽遊び アフリカの楽器に触れてみよう！

先日の音楽遊びは光組と松組合同で行われ、アフリカの楽器にたくさん触れてきました！山地先生がアフリカのドラム『ジャンベ』を叩きながら絵本を読み始めると、その世界観にぐっと引き込まれていました。ドラムがヤギの皮で作られていることを教えてもらうと「え！動物の皮なの！」「皮ザラザラしてる」とみんな驚いた様子。楽器紹介の間も早くドラムに触ってみたいとソワソワとしていた子ども達。「ドラム以外の楽器もあるから、自分で好きな楽器を選んでたくさん音をならしてみてね」と行ってもらうと「やったー」と走りだすほど喜んでいました。リズムに合わせながらドラムを叩いていると、自然と踊りはじめる子が増えてきて、最後には真ん中にみんなで集まって踊り、お祭りのように楽しんでいました。感じたままを表現する楽しさを存分に味わい、これこそ音楽遊びの原点だなと感じた瞬間でした。



今月の主な遊び・活動

- 水に触れながら、試したり工夫しながら遊びます。
- ダイナミックに絵の具遊びをします。
- 大好きな生き物になり切って、身体で動きを表現して遊びます。

お願いします

- 引き続きご不要な雑巾や空き箱、ペットボトル、ペーパー芯、ボタンなどがありましたらお持ちいただけると嬉しいです。
- 水筒に多めにお茶をいれてあげてください。

ありったけの笑顔

7月号

竹組クラス通信

担任：村中千秋

日差しが強い日が多くなり、いよいよ夏本番。今年は短い梅雨となりそうですね。保護者の皆様はお変わりありませんか？子ども達は、厳しい暑さにも負けず、毎日たくさん笑顔を見せてくれています。いつもそんなキラキラの笑顔と子ども達の元気な声で溢れる竹組のお部屋です。

さて、先月はお忙しい中保育参観にお越しいただきありがとうございました。年長組になって初めての参観、子ども達の姿はいかがでしたか？自分なりに工夫をしながら遊びを深めていく様子を見て頂くことができたのではないかな、と思っています。これからも子ども達のそんな成長の姿を保護者の皆様と見守っていただければ幸いです。

色々な国のお金 見てみよう！

先月のクラス通信で募集した色々な国のお金。皆様のご協力のお陰で、香港やアメリカ、イギリスなど、色々な国々のお金が集まり、実際に見る事が出来ました。日本のお金とは、色や柄が違い、中にはとてもカラフルなものもあり、子ども達はその違いに驚いていましたよ。光に当てると、柄が浮かび上

がってくることにも気づき、「すご〜い！何でこんな風になるのかな？」と、興味津々な様子でした。



こんなのはどう？

色々な国のお金を見て、その色や柄に注目した子ども達。「この国のお金はライオンがいてかっこいいね！」「この真ん中の人は誰？もしかして神様…？」と話していました。すると、「お花がいっぱい描いてあるお金もあるかな？」「じゃあ鳥は？」と、いつしか「こんなデザインのお金もあるかな？」といった話に…。そこで、そんな子ども達のイメージを形にしよう！と、色々なデザインのお金を作ってみました。「これはプリンセスの国のお金！」「こっちは動物の国！」と、このお金を使う国はどんな所？まで想像しながらオリジナルのデザインを楽しんでいました。そんなお金があったらお買い物も楽しくなりそうですね！

アフリカの楽器

色々な国のお金を見たことをきっかけに、世界の国についてのお話をするようになった頃、音楽指導の山地先生がアフリカ大陸のマリという国で使われている楽器を持って来て下さいました。まずは、そんな楽器を使った山地先生の素敵な演奏に聞き入り…今まであまり聞いたことのないような不思議な音を奏でる楽器の数々に子ども達は盛り上がりです。そして、いよいよみんなが演奏する番！アフリカドラムなどの楽器をたくさん演奏し、その音を楽しみました。その場が一体となり、音楽を楽しむ素敵な時間となりました♪



味噌づくりに挑戦！

子ども達がいつも「美味しい！」とたくさん食べてくれているお給食、先日は、そんなお給食を毎日作って下さっている栄養士の方に教えてもらい、味噌づくりにチャレンジしました。茹でた大豆を潰し、そこに米麴を混ぜ…と、どの工程も初めてのことばかりで、その度に新しい発見がありました。感触や匂いを感じながら一生懸命に作ったお味噌、食べられるのはまだまだ先だけ…その時が来るのが待ち遠しいですね！



今月の主な遊び

- 水に触れながら、繰り返し試したり、工夫したりしながら遊びます。
- 様々な楽器に触れ、音を奏でることを楽しみます。

お願いします

ご自宅に不要なタオルがあればお持ち下さい。いつもご協力ありがとうございます。



SUNRISE!

7月号

光組クラス通信
担任 高石晴香

梅雨時期らしく蒸し暑い季節となってまいりました。皆様お変わりありませんか。先日はお忙しい中、参観日にお越しいただきありがとうございました。実践発表を終えて保育室に戻ると、更にお店の看板が増え、遊び込んだ形跡が見られました(^)その後、積木コーナーとお店マークが融合し、街作り遊びに発展しています。子ども達の遊びをどんどん展開していく力に驚き、一緒にワクワクする日々です♪1学期も残りわずかとなりますが、今月もどうぞよろしくお願ひいたします(^)



紹介タイム (Show&Tell の時間)

参観日の実践発表でお話させていただきました、『Show&Tell』の時間を、子ども達も『紹介タイム』として楽しんでいきます。見つけたマークや紹介したいものなどを手に、「こんな話し方であってる…?」と言いたげな表情で私にアイコンタクトを送りながら話始めます(笑)紹介が終わると、みんなから「このマークはどこで見つめましたか?」「この虫は誰が捕まえましたか?」などたくさんの質問が飛び交います。応えているうちに“自分なりの言葉で伝える”という姿がよく見られるようになりました。伝える楽しさや喜びに加え、お友達の話聞いて考える楽しさを、これからもみんなを感じ合っていきたいと思ひます。お忙しい中、一緒に練習や準備をしていただきありがとうございます(^)



あさがおを植えました

先日、あさがおの種を濡れティッシュの上に置き、発芽の観察をしました。その日のうちに、水分を吸って種が膨らみ、翌日には2mm程の芽が出始めました。週末を挟み、登園すると、「先生見て!あさがおめっちゃ伸びてる!」と子ども達は大喜び!なんと、一気に10cmほど伸びていました。そこで植木鉢に植え替える為、運動場にあった植木鉢をみんなで力を合わせてウッドデッキまで運びました。「こびとの こびとの わっせ わっせ♪」という謎の掛け声が突如生まれ、楽しそうに運ぶ光組さんでした(笑)あさがおの成長を引き続き観察したいと思います(^)

今月の主な遊び・活動

- 水の流れや浮力を使って何度も試して遊びます。
- 土粘土を使って遊びます。



味噌作り体験

先日、給食室の先生に教えて頂きながら、味噌作りに挑戦しました。味噌が何からできているのか、どのような工程でできるのかを知り、さっそく体験♪ゆでた大豆の香りを感じながら、袋の上から手でトントンと叩いて潰し、ドロドロに。そこへ、米麴を入れてさらに揉みまわす。「なんか醤油の匂いする!」という発見をしながら、最後は団子状にして、壺の中へ。「寒い冬になるまで、暗いところに置いておく」と美味しい味噌になるよ。」と教えてもらい、みんなで棚の一番下に入れることに決めました。美味しい味噌ができるのをみんなで楽しみに待ちたいと思ひます(^)



ありがとうポイント

時々、みんなの『今日ありがとうって思ったこと』に1ポイントずつスタンプを溜めています。「一緒に遊べてありがとうってなった!」「水筒取ってきてくれてありがとう!」「昨日歯抜けて(おそらく今までの乳歯に)ありがとうってなった!」など、ポジティブな言葉が飛び交うほっこりするひと時です♡

お願いします

いつも素材のご協力ありがとうございます。今月は、不要なプリンカップ、アイスの棒、ペットボトルのキャップを集めています。ご協力お願ひいたします。

ゆきつばき

7月号

椿組クラス通信
担任 田原希美

暑さも日々増していき、汗ばむ陽気が続いています。保護者の皆様はいかがお過ごしでしょうか？ 最近の椿組では、國田先生との体育遊びで逆上がりに挑戦したことをきっかけに、鉄棒が大人気です。

得意なお友達の回り方を隣でじっと見つめすぐに挑戦したり、技を教え合ったりと、お互いの存在に刺激を受けて、どんどん出来る技が増えてきました。今月も大好きなお友達と一緒にいろいろなことに挑戦していきたいと思います！どうぞよろしくお願ひいたします。

まわった！！

最近の椿組さんでは、LaQ というおもちゃがコマのように回るのを楽しんでいたことをきっかけに、コマ回しが大ブームです。「どっちの方が長く回るか勝負な！」「いけ〜！」と、自分の駒を応援する声が聞こえてきます。

既成のコマでも十分楽しいのですが、先日それに加えてオリジナルのコマを作って遊んでみました！



紙皿や紙コップ、折り紙、ペットボトルのキャップなど様々な素材を組み合わせて、それぞれの工夫が詰まったコマが完成しました♪

美味しくな〜れ！

先日お給食室さんと一緒に、味噌作りに挑戦しました。「お味噌って何で出来てるんやろ？」と前日から、子どもたちの間でミニミニ会議が行われていたのですが、当日大豆と米麹からお味噌が出来ていると知った子どもたちはびっくり！

「茶色じゃないやん！」「なんか甘いにおいする！」「ちょっとくさい〜」と、五感を使ってお味噌づくりを楽しんでいました。

「先生！どんなんだったかな？」「一回見てみる？」と、まだ寝かせ始めて1週間ほどですが、ツボの中身が気になって仕方がない様子です！（笑）

みんなで一緒に食べられる日が待ち遠しいです😊



今月の主な遊び・活動

- 水滴や音に注目して、水で実験遊びをします。
- お友達と力を比べたり、合わせたりして、身体を使って遊びます。



食べられる あわあわって・・・？

大好きな泡コーナーで遊んでいたある日のこと。「なんか美味しそうに見えてきた〜♡」と、うっとりする声が聞こえてきました。泡立っていた石鹸がクリームに見えたようで、まわりのお友達も、「ほんまや！これでケーキ出来そうやな！」と大盛り上がり。

翌日から早速ケーキコーナーが誕生しました。

紙粘土をクリームの絞り袋に入れてみると…「クリーム出てきた！」「本物のケーキみたい！」と大興奮！

ケーキ屋さんになり切って、楽しみました♪



いも虫のぴっぴちゃん

虫捕りが大好きな椿組さん。ちょっと苦手…というお友達も「虫捕り網があったら平気やねん！」「見てるだけやったらめっちゃ可愛い♡」と、それぞれの楽しみ方で虫との出会いに心躍らせています。そんな虫たちの中に「スズメガ」が仲間入りしたのですが、その蛾が先日、何十個もの卵を産みました。次々と卵が産み落とされる瞬間に立ち会った子どもたちは、その貴重な姿を「頑張れ！」と応援しながら見守っていました。

数日後卵から孵ったイモムシさんは、お尻に角が生えたような見た目から、ぴっぴちゃんと名付けられて、椿組のみんなに可愛がられています。



お願ひ

最近のお給食の時間には、補助なしのお箸だけで完食するなど、「お箸で食べられる自信」がついた様子が見られます。さらにもう1歩進んで、「正しい持ち方で、お箸を使う」ことにも挑戦していきたいと思います。

ご家庭でもお声をかけていただけますと幸いです！



うめっこ探検隊

7月号

梅組クラス通信

担任 田中祐太

ギラギラと輝く太陽の下、子ども達は毎日遊びに夢中になっています。早いもので一学期も今月で最後となってしまいました。子ども達は毎日遊びの中で見つけた面白いもの、不思議な物、楽しかったことなどを教えてくれます。「先生あのな。」と声をかけてくれるだけでなく、友達同士で自分の思いを伝え合う様子も見られるようになりました。毎日、子ども達の成長と変化を実感しています。幼稚園だからこそ経験できること、考えられること、挑戦できることを大切にしながら、今月も楽しんでいこうと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

参観日、ありがとうございました！

先日はお忙しい中参観日に園まで来ていただきありがとうございました。前日には「かっこいいところを見てもらいたいねん」と話していた子ども達。少し緊張しているようでしたが、保護者の皆様がクラスに足を運んでくださったことが何よりも嬉しかったようで、「また参観したいな」と話す子もいるほどでした。少し緊張気味でしたが、それも可愛かったですね。やる気いっぱいだった子ども達、次回の活躍にもご期待ください。^^

ひまわりを植えてみたよ

ひまわりの種をプランターに植えてみたところ、みるみるうちに芽が出てきて子ども達もびっくりです。「どれくらい大きくなるのかな」と話していると、ある子が「その向こうまでじゃない！？と発言してくれたことがきっかけでその日の会話は大盛り上がりでした。「いつかひまわりをつたって天まで登るんだ！」と野望を話してくれた子もいるほどで、つつい笑ってしまいました。二学期に入るころに成長のピークがきそうです。みんながどんな反応になるのか、とても楽しみです。

給食室の皆さんと一緒に、味噌づくりに挑戦しました。

味噌がどういったものか詳しくはなかった子ども達。「いい菌」「麹」等、新しい言葉が出るたびに頭から「？」が沢山出ているようでしたが、今手元にある大豆が味噌に変身すると分かった時には「えー！！」と大興奮でした。食べられるのは、年が明けてから…まだまだ先ですが、じっくり楽しみにしたいと思います^^

飛行機を作ろう

上に書いているひまわりが成長しても、天まで上るのにひまわりを掴むだけでは心もとないのでは?!という意見が出たときに「飛行機に乗っていこうや」というアイデアが飛び出しました。その日から、クラスの中に飛行機作りコーナーが生まれました。目指すは大きくて、頑丈で、早くて、高いところまで行けること！毎日ガムテープと牛乳パックを両手に持って造形コーナーで格闘している子ども達です。いつか飛行機に乗って冒険できたら楽しいだろうな、なんて考えながら子ども達の様子を見守っていました。^^

今月の主な遊び・活動

- 水を使って遊びます。水に触れる遊びの他にも、体を浮かせてみたり、パタ足に挑戦してみます。
- 様々な文字に触れてみます。日本語以外の文字もいくつか見比べて、形の違いや面白さ、不思議さに注目します。

お願いします

引き続き、牛乳パックを集めています。もしあれば、ぜひ、ご寄付ください

八重桜

7月号

桜組クラス通信
担任 末吉奏絵

雨の合間の晴れた日には夏の日差しが降り注ぎ、子どもたちの元気な声が響き渡っています。最近雨の日が続き、毎日子どもたちと「今日は外遊び行けるかなあ。」と、晴れる事を祈りつつ、お部屋で何をして遊ぼうか一緒に保育内容を考える日があります(笑)「明日は外遊び行ける様にてるてる坊主作ろう!」と、私の考えた遊びを却下され、急遽作る事になりました。「布と中に包むものいるよ!」と、本格的にてるてる坊主計画が始まり、アトリエに材料探しに行き、沢山のてるてるたちが完成しました。子どもたちの祈りが届き、少しでも早く梅雨明けしますように。今月もどうぞよろしく願いいたします。

アフリカ楽器で遊んだよ♪

先日、音楽指導の山地先生とアフリカ楽器で遊びました。初めて見る楽器に大興奮し、音を聞くと「水の流れる音みたい!」「お祭りみたい!」と、感性豊かな感想でした。実際に様々な楽器に触れ、山地先生の奏でる太鼓のリズムに合わせて演奏してみました。「大きな音!」と、最初は驚きながらも音を鳴らす事を楽しんでいた子どもたちでしたが、次第にリズムや掛け声に合わせて、始まりや終わりの音がピタッと揃う気持ち良い感覚を感じる様になっていましたよ。



みそこちゃん

毎年、年長ではお給食室さん指導の下、お味噌作りが開催されます。今年も皆で行いました。事前に、「みそこちゃん」という絵本を皆で読み、作り方を知ったり、「味噌作ったらみそこちゃん来るかなあ。」と、味噌の妖精が来ることを期待していました。初めに、大豆から作る事、米麹という良い菌を入れる事等を知り、実際に混ぜ合わせながら作りました。「もう味噌の匂いする!」「簡単や!楽しい!」と、初めての貴重な体験になったようです。「暗くて皆がぶつかりなさそうな場所…誰も使っていないロッカーに入れとこ!」と、保存場所も皆が決め、冬頃に味噌を使った料理が出来る事を心待ちにしています。



どんな物語?

ファンタジーな遊びの妖怪探しからずっと妖怪やお化け、神様に夢中です。色々なお話を考えたり、独自の妖怪を考えたりすることが得意で、自分なりのお話を4コマ漫画風に描いてみました。「〇〇ちゃんのどんなお話?」と、皆の物語を楽しみながら聞き、そこから絵本作りや文字にも興味を持つようになりました。年長にもなると会話やお話が大人と同じような視線から見る事もあり、皆の物語を聞いていると、もっと頭を柔らかくしないとなあとこちらが学ぶ事も多々ありました。

今月の保育内容

- 試したり、繰り返したりしながら水遊びをします。
- 大きな紙に絵具で絵を描いてみます。
- 神様について会話を深め、神社やお寺に縁のあるものに触れたりしようと思います。
→ (宗教などご都合の悪い方がいらっしゃれば担任までお伝えください。)

芽が出ない・・・

幼稚園で育ったピワ。皆で収穫をし、食べてみました。中には立派な種が入っており、「もう一回育ててピワ食べ放題にしよう!」と、育て方を調べました。種の皮を剥き、芽が出るまで、水につけておくというものでしたが数週間経っても目が出ず、種の前で「フレフレー」と応援したりする姿がありました。「応援する時は旗みたいなん持つねん。」と世界の国旗を見ながらオリジナルの旗を描き、芽が出る様に応援中です。



お願い

- お守りやおみくじなど、持ち出しても問題の無い神社に関するものがありましたらお持ちください。
- 給食時に補助箸しか使えない子がちらほら居ます。少しずつ普通のお箸の持ち方も練習していますので、お家でも取り組んでみてください。